

BONA PAU

Núm. 69 - Año VI - Hoja Parroquial de Montuiri - Noviembre 1.958

Depósito Legal P. M. 443 - 1958



SU SANTIDAD JUAN XXIII, EL SUCESOR DE PIO XII
EN EL GOBIERNO DE LA IGLESIA CATÓLICA

Cambio de "PASTOR y PILOTO"

S. S. JUAN XXIII RELEVA A PÍO XII

Graves acontecimientos han conmovido al mundo católico desde la aparición del último número de BONA PAU. Ya en prensa, el 9 de octubre, falleció el Santo Padre Pío XII cuando su salud parecía más robusta que nunca. Aquel faro luminoso del Vaticano en medio de las tinieblas de un mundo ciego y triste se había apagado. Sentimos honda pena y profunda orfandad al faltarnos el Padre Común. Su vida santa y su magisterio constante en todos los temas de vida cristiana y hasta en los campos del humano saber nos tenía absortos con la misma seguridad que el niño se halla bajo la tutela de su providente y amante Padre. El Señor nos lo quitó, lo quiso para sí, dejando entre nosotros una estela de luz, de amor y de esperanza. El duelo, fué universal. Desde el cielo continuará velando por su Iglesia junto a Cristo en cuyo nombre fué Angélico Pastor.

Pero Dios no deja a su esposa mística la Iglesia y el 28 de octubre, fiesta de los Santos Apóstoles, Cristo-Rey nos mandaba su nuevo Representante al ser elegido nuevo Papa el Eminentísimo Sr. D. Angel José Roncalli, Patriarca de Venecia que desde aquel momento tomó en sus manos el timón de la barca de Pedro con el nombre de Juan XXIII «Papam Habemus». Tenemos Papa. Y un Papa que nos viene de Venecia, de donde nos vino S. Pío X; un Papa que se ha ganado ya los corazones por su sen-

cillez y simpatía de Buen Pastor, por su laboriosidad y destreza en guiar por los mares alborotados de la historia actual la nave del Pescador de Galilea. Demos gracias a Dios encomendemos a las oraciones del Santo Pío XII y oremos por el nuevo Papa Juan XXIII. Ha sido un cambio de persona y de nombre, pero no un cambio de fe y de amor. Fe en Dios y en su Iglesia y amor ferviente a su Vicario.

Digamos nosotros las mismas palabras que un día San Pedro decía a Cristo: «Señor y a quien iremos, si tu solo tienes palabras de vida eterna». Nosotros sabemos que solamente Roma tiene la verdad y en ella está el camino de la vida eterna y de ella no queremos separarnos jamás y de su magisterio esperamos las enseñanzas que nos elevarán a Dios.

Queremos terminar estas líneas con las palabras que fueron emblema de S. S. Juan XXIII cuando Patriarca de Venecia. Obediencia y Paz. Obedeceremos al Papa para tener el don precioso de la paz en toda nuestra vida terrena.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE DICIEMBRE

GENERAL: Que sean debidamente ayudadas las organizaciones católicas de espectáculos cinematográficos.

MISIONAL: La Iglesia en la isla de Formosa.

Feligres:

EL PRÓXIMO 7 DICIEMBRE RECIBIREMOS LA VISITA PASTORAL
DEL EXCMO. SR. D. JESÚS ENCISO
OBISPO DE MALLORCA
LA PARROQUIA OS INVITA, QUE NO FALTE NINGUNO
Bendito el que viene en nombre del Señor

Una despedida a D. Matías Munar

El día 7 de noviembre el Ayuntamiento de Montuiri dedicó un cálido homenaje de despedida al hasta ahora médico Titular de la villa D. Matías Munar Durán y al propio tiempo se celebró también la llegada a Montuiri para sustituirle, del hijo del pueblo, hasta la fecha médico titular de San Juan, D. Juan Ferrando Gallard.

Se reunieron en el Puig, además de los Srs. Munar y Ferrando, el Sr. Ecónomo, los Médicos Sres. Oliver, Andreu, Ayuntamiento y Consejo Local de Falange y demás autoridades locales. El Sr. Munar después de la comida tuvo sentidas y emocionadas frases de despedida. Le pedimos después unas palabras para BONA PAU a lo que accedió gustoso.

—¿Deja ya Montuiri del todo D. Matías?

—Realmente no voy a ejercer más de Médico en Montuiri; en adelante el Dr. Ferrando será el Titular pero ya saben Vds. que siempre quiero considerarme como montuirense por haber pasado el mayor tiempo de mi vida aquí, por tener dos hijos nacidos en Montuiri y por el afecto que siento a la villa. Quiero aprovechar esta ocasión que me ofrece BONA PAU para hacer constar que sigo estando a disposición de todos en cuanto pueda serles útil en algo.

—Muchas gracias ¿Seguramente que en su nueva vida va a estar muy ocupado?

—El único móvil que me ha obligado a dejaros son las circunstancias familiares y la mayor libertad que espero tener para desempeñar bien la serie de cargos que me han sido conferidos, de los cuales si hay alguno remunerado le mayoría son honoríficos

No preguntamos al Dr. Munar cuales son estos cargos pero sabemos que entre otros ocupa los de:

Habilitado de Médicos, Practicante, Matronas titulares de Baleares.

Habilitación Colegial. Director del Igualatorio Médico Colegial. Representante Provincial de los Médicos Titulares. Vocal de la Junta del Colegio de Médicos. Vocal de la Mancomunidad Sanitaria de Baleares, etc.

—Francamente sentimos que se nos vaya don Matías.

—También la siento yo en el alma porque

siempre me hallé bien en Montuiri muy considerado y respetado lo que agradezco de todo corazón. Desde el 2 de diciembre de 1922 hasta la fecha he ejercido sin interrupción; son por tanto 36 años de Médico con muy distintos tiempos y circunstancias. Estoy orgulloso de que mis hijos sean montuirenses.

—¿Tiene algo más que decirnos?

—Solamente agradecer una vez más las atenciones recibidas especialmente esta despedida y ofrecerme en todo a todos.

Nosotros le deseamos feliz gestión en sus importantes trabajos y le agradecemos sus buenos sentimientos por nuestro querido Montuiri.

Y felicitamos también al nuevo Médico Titular Dr. Ferrando deseándole largos años de acertada labor entre nosotros.

CRONICA PARROQUIAL

Viene de la cuarta página

La asistencia es muy numerosa. La Semana terminará en la Misa Solemne Parroquial del domingo día 2 en que se colectará por caridad y la Escolanía Parroquial intervendrá con sus cánticos y ayudando a Misa.

DIA 28.—Por la tarde se recibe la alegre noticia de la elección del nuevo Papa Emmo. Sr. D. Angel José Roncalli Patriarca de Venecia que ha tomado el nombre de *Juan XXIII*. A las seis un repique jubiloso de campanas anuncia la buena nueva y por la noche en la función de la Semana Parroquial se canta solemnísimo *Te Deum* con asistencia de las Autoridades y gran número de fieles.

Sale para Lluch para asistir a las Jornadas de Dirigentes de la Juventud Masculina el Presidente del Centro Juan Gomila Jaume.

NUEVA BANDERA PARA EL CENTRO DE LAS MUJERES

SE INICIA LA II SEMANA PARROQUIAL

DIA 1.—Empieza el mes dedicado al *Santo Rosario* que se reza en la Misa primera y por la noche con toda solemnidad con exposición del Santísimo.

DIA 3.—Empiezan los primeros viernes con Misa vespertina.

DIA 5.—En grupo numeroso de jóvenes, antiguas alumnas del Convento de Religiosas, se traslada a Felanitx para asistir a la concentración Diocesana.

DIA 6.—Ante las alarmantes noticias de la enfermedad del Santo Padre Pío XII se empiezan *rogativas* por su salud, ofreciéndose Misas, Rosarios y oraciones.

DIA 9.—A mitad de la mañana se recibe la triste noticia del *fallecimiento del Papa*. Al mismo instante doblan las campanas a muerto y se izan banderas con señales de luto por el Papa Pío XII.

DIA 12.—Se ofrece la *Misa Parroquial* por el Papa Pío XII.

DIA 13.—Por la noche se celebra *Solemísimo Funeral*. El Rdo. Sr. Ecónomo y Ayuntamiento han invitado por escrito a todas las Autoridades y entidades de la Villa. Desde el día 9 las campanas han doblado a muerto cada día al toque de vísperas y del angelus y esta noche los establecimientos públicos han cerrado sus puertas. En el centro de la Iglesia se ha levantado artístico y suntuoso túmulo, en todas las Capillas arden cirios, la Iglesia está materialmente abarrotada. Al final todos los feligreses desfilan ante las autoridades para besar una medalla del Papa difunto. El Coro canta la Misa de Requiem de Perosi. Se ha editado una estampa conmemorativa que se reparte entre los asistentes. Pasan más de mil personas en el desfile final.

DIA 14.—Por la mañana a las 9 tienen los niños de todas las Escuelas su Misa por el alma del Papa.

DIA 15.—Las mujeres y jóvenes de A. C. tienen su misa de Principio de Curso y por la tarde una hora de Exposición.

DIA 19.—*Domingo Misional*. La noche anterior una comitiva de niños que representa los infieles de las cinco partes del Mundo acompañados de tambores y antorchas y dirigido por las Jóvenes de A. C. recorre las principales calles de la villa para anunciar la fiesta. La Misa Parroquial se ofrece por las misiones y un grupo de simpáticas aspirantes colecta por las calles y en el cancel de la Iglesia. La cantidad recolectada es de 3.773 pts. lo que supone 1730 pts. más que el año 1957. Por la noche en el

Salón Parroquial el P. Bauzá de la Misión da una conferencia con proyecciones sobre las misiones de Honduras en la América Central. —En la Parroquia por la tarde las mujeres de A. C. han tenido una reunión preparatoria para la próxima fiesta de Cristo Rey. A continuación función de Tercera Dominica por las Hermanas Martorell a intención de la familia Socías—Cerdá.

Hasta que sea elegido nuevo Papa se ofrece cada día un Rosario por la mañana y 6 padre nuestros por la noche, además de otras oraciones particulares y el sábado 25 fecha del comienzo del Cónclave se celebran las rogativas prescritas por el Obispado.

DIA 26.—Solemnisima fiesta de *Cristo Rey*. La Misa Parroquial y el oficio se aplican «Pro eligiendo Sumo Pontífice». La Misa Mayor se celebra de color morado predicando el Rdo. D. Antonio Ramis Vicario.

Por la noche se celebra brillante acto en el Salón Parroquial.

Se estrenan 275 butacas recién adquiridas. Se tiene la apertura oficial de Curso y es bendecida la *Bandera* del Centro de Mujeres de A. C. Han llegado de Palma el M. I. Sr. Consiliario Diocesano de Mujeres D. Juan Bta. Munar, la Presidenta Diocesana Sra. Rosselló y D.^a Magdalena Pons, Delegada de la OMOFOC quienes dirigen entusiastas parlamentos a la concurrencia. Los secretarios de los cuatro Centros Parroquiales D. Gabriel Ferrer Sampol, Sta. D.^a María Ferrando Gallard, D. Antonio Arbona Miralles y Sta. Ana Cerdá Verd, leen las memorias del curso pasado y el Sr. Ecónomo anima a todos a su labor y declara abierto el nuevo curso y la II Semana Parroquial que empieza. Han apadrinado la nueva bandera la Presidenta, D.^a María Verd Palou y D. Bartolomé Verger Serra, secretario del Ayuntamiento.

La Parroquia se encarga esta semana de la preparación espiritual del próximo cursillo de cristiandad que tendrá lugar del 31 al 2.

Practican ejercicios espirituales en la Casa Diocesana del 26 al 30, D.^a María Verd Palou, D.^a Margarita Mateu Oliver y D.^a Margarita Monserrat Balaguer y D.^a María Arbona Verger.

DIA 27.—A las ocho de la noche empieza la *II Semana Parroquial* que trata del Santo Sacrificio de la Misa. Tres días hay Misa Vespertina. Los Rdos. Srs. Ecónomo y Vicario Ramis se turnan en dirigir la palabra y enseñar una nueva modalidad en oír la Misa Parroquial de los domingos según las últimas orientaciones de la Comisión Nacional del Apostolado Litúrgico.

Continúa en la tercera página